Sociedad

Profesionales del campo se movilizaron con sus tractores en defensa del sector agroganadero

Tractorada reivindicativa en el centro de Puertollano

Redacción

Los agricultores y ganaderos de la comarca ciudadrealeña del Valle de Alcudia protagonizaron en la mañana del pasado día 20 de noviembre una 'tractorada' por las calles del centro de Puertollano, como medida de protesta por la situación de crisis que atraviesa el campo.

La manifestación de tractores se inició al mediodía en la cooperativa "Virgen del Carmen" (Covicar), de Almodóvar del Campo, desde donde iniciaron el recorrido de los ocho kilómetros que separan a esta localidad de Puertollano, donde atravesaron el Paseo de San Gregorio.

En la localidad también ciudadrealeña de Villarrubia de los Ojos, más de trescientos tractores pertenecientes a agricultores de las cooperativas 'El Progreso' y 'El Rubial' recorrieron el mismo día 20 de noviembre las calles del municipio manchego, según lo anunciado el día anterior por el presidente de la primera cooperativa, Cesáreo Cabrera.

Según ha indicado en nota de prensa el secretario general de Asaja en Ciudad Real, Florencio Rodríguez, el paro general agrario convocado los días 20 y 21 en el campo y la manifestación que tuvo lugar en Madrid el día 21 de noviembre tienen su justificación en la grave situación por



la que está pasando el sector agrario.

Y con estas movilizaciones "queremos exigir unas condiciones dignas que permitan sobrevivir al agricultor, pues la renta agraria ha disminuido progresivamente, mientras que los costes de producción se han incrementado de forma exponencial", ha precisado Rodríguez.

Las organizaciones convocantes de las movilizaciones -ASAJA, COAG y UPA- solicitan también "políticas fiscales adecuadas y programas de financiación para salvar al campo de la peor crisis de su historia".



La finca 'El Ranal' acogió una jornada sobre la vaca berrenda

Redacción

El delegado provincial de Agricultura y Desarrollo Rural, Francisco Chico, inauguró el 27 de noviembre una Jornada de Promoción y Difusión de la Vaca de raza Berrenda organizada por la Asociación de Ganaderos de la Raza Berrenda de Castilla-La Mancha (AGABE).

Se trata de las quintas jornadas que promueve la asociación y, como en ediciones anteriores, intervendrán técnicos de la administración regional que hablarán de la situación actual y de las perspectivas de esta raza en la región, de las ayudas para el mantenimiento de razas autóctonas y de la sanidad animal aplicada a las mismas.

Vaca berrenda

Las vacas berrendas son animales de temperamento vivo y de reacciones rápidas y con notable facilidad para la doma y el manejo complicado, por lo que se han utilizado tradicionalmente como cabestros para reses de lidia y para el arrastre. Su hábitat son las explotaciones extensivas, en las que se alimentan de pastos, bellotas y el ramón. Tienen un buen rendimiento lechero y se cruzan satisfactoriamente con razas pesadas criadas para la producción de carne.

Campesinos latinoamericanos recorrieron el Valle de Alcudia

Redacción

Un grupo de dirigentes campesinos de Perú, Chile y Bolivia recorrieron entre los días 23 y 27 de noviembre de 2010 el Valle de Alcudia, dentro de su visita para conocer el desarrollo rural de la zona. Entre las múltiples actividades que están realizando se encuentra su paso por las pinturas rupestres de Peña Escrita, el balneario de Fuencaliente e industrias de Almodóvar del Campo, Porzuna o Picón, entre otras localidades.

La ruta comenzó el día 23 con la recogida de los participantes en Toledo y su traslado a la comarca del Valle de Alcudia, donde estuvieron presentes en la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Promotora de la Denominación de Origen Protegida

del Aceite de Oliva del Valle de Alcudia y Sierra Madrona. Tras estas actividades y una cena en fraternidad, se alojaron en Alojamientos Rurales de Marcos de Fuencaliente (proyecto financiado por la Iniciativa Comunitaria Leader). Durante la jornada del día 24, los líderes latinoamericanos conocieron la Pinturas Rupestres de Peña Escrita, producto turístico cultural del Arte Rupestre Esquemático, Además, visitaron la cooperativa Aceites Baos S.A, en Almodóvar del Campo, de elaboración y envasado de aceite ecológico, para después asistir a la Junta Directiva de la Asociación para el Desarrollo Sostenible del Valle de Alcudia.

Visita a Picón y Porzuna

En la jornada del día 25, el grupo visitó Manchanatur, en Picón, un centro de jardinería y venta de productos agroalimentarios y artesanía de la zona. Al mediodía los líderes conocieron CEDER Montes Norte, en Porzuna, así como la quesería artesanal, Montebrezo, en Malagón. Tras estas actividades los peruanos, chilenos y bolivianos regresaron a la comarca del Valle de Alcudia, para pernoctar en Brazatortas.

El día 26, el grupo comenzó su escapada a Argamasilla de Calatrava para conocer de cerca el proyecto de depuradora de aguas residuales del proceso de lavado, y continuaron sus visitas en el Centro de Interpretación 'Casa de la Marquesa', el recinto ferial de Almodóvar del Campo, y finalizaron con la visita a la instalación del CEDER, así como con la presentación de proyectos re-



lacionados con las nuevas tecno-

Tras la comida, en el restaurante 'Bodega el Cacho', de la localidad de Almodóvar del Campo, los dirigentes iberoamericanos volvieron a la capital castellano-manchega, Toledo, donde junto al resto de alumnos visitantes se trasladaron a Madrid. Allí se reunieron en la sede de la Red Española de Desarrollo Rural, antes de partir el día 28 al Aeropuerto de Madrid-Barajas.